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PROTOKOLL der Mitgliederversammlung 2023 

Datum: 21. April 2023, 18:15-19:30 Uhr 

Ort:  food&lab CAB, ETH Zürich & Videokonferenz über zoom 

Anwesend:  Henry Wöhrnschimmel, Simon Martin, Wolfgang Ruf, Daniel Schmidt, 

Dominique Büchi, Saskia Bleiker, Larissa Lienhard, Amélie Ritscher, Adham Abd-el-Razik, 

Antonius Heger, Alain Duss, Chantal Weibel, Jonas Eppler, Anja Bader, Ursina Walther, 

Lucia Thaler, Ladina Birolini, Desireé de Ferrars, Jessica Langer, Tabea Kropf, Nadja 

Lavanga, Ramona Nüssli, Marc Folini, Caterine Phan-huy, Johanna Otto 

Protokoll:  Amélie Ritscher 
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1 Begrüssung 

Co-präsidentinnen Chantal Weibel und Johanna Otto heissen die Anwesenden herzlich 

willkommen. Die Traktandenliste wird vorgestellt, es gibt keine Anmerkungen oder 

Ergänzungsvorschläge. 

Beschluss: Traktandenliste wird einstimmig angenommen.  

2 Wahl der Stimmenzähler / Stimmenzählerinnen 

Chantal Weibel schlägt Dominic Büchi als Stimmenzähler vor.  

Beschluss: Dominic Büchi wird mit 24 Stimmen (einstimmig) gewählt.  

3 Abnahme des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022 

Es gibt keine Fragen oder Kommentare zum Protokoll der MV 2022.  

Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig, mit zwei Enthaltungen angenommen.    

4 Genehmigung des Tätigkeitsberichtes 2022 

Johanna Otto führt aus: Das Jubiläum im GZ Wipkingen mit über 80 Gästen war ein 

Highlight des letzten Vereinsjahrs. Zusätzlich wurden im letzten Vereinsjahr viele weitere 

Aktivitäten durchgeführt, u.a. eine Exkursion zur Hardwasser AG, sowie einen Vortrag von 

Umwelt Alumna Shilpi Singh die als Kriminaltechnikerin arbeitet. Die 

Berufseinstiegsveranstaltung fand auch dieses Jahr wieder statt und war sehr gut besucht. 

Vor drei Wochen fand zudem die Exkursion zum Entlastungsstollen Sihl-Zürichsee 

zusammen mit dem Verein der Masterreise der Umweltingenieure. Weiter haben wir die 

PlantedFoods in Kempttahl besichtigt.   

Keine Fragen der Teilnehmenden.  

Beschluss: Der Tätigkeitsbericht des Vorstands wird einstimmig angenommen. 

5 Genehmigung der Jahresrechnung 2022 und des 

Revisorenberichtes 

Ursina Walther erläutert die Bilanz und erwähnt, dass nicht die gesamten Rückstellungen 

für das Jubiläum verwendet wurden. Zu der Erfolgsrechnung fügt sie folgende Punkte aus:  

- Der Beitrag der ETH Alumni ist etwas tiefer als letztes Jahr. Der Beitrag ist an 

Aktivitäten des Vereinsjahr geknüpft. Der Vorstand hat die geplanten Anlässe 

evaluiert und den Betrag in Absprache mit den ETH Alumni leicht gesenkt. 

- Wir haben einen Vortrag weniger durchgeführt als geplant, deshalb die 

entsprechende Abweichung. 

- MV wurde nach Corona wieder physisch durchgeführt und die Zahl der 

Teilnehmenden war leicht unter den Erwartungen.  
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Die Revisoren fanden keine Beanstandungen in der Rechnung. Ein grosser Dank geht an 

Ramona Nüssli und Tabea Kropf, welche die Rechnung prüfen.  

Beschluss: Die Jahresrechnung & Revisionsbericht 2022 wird einstimmig mit einer 

Enthaltung angenommen.  

6 Aufnahme neuer Mitglieder 

Johanna Otto führt aus, dass 2022 345 neue Mitglieder in die UA eingetreten sind, 

erfreulich 

Daniel Schmidt: Sind die Mitglieder automatisch oder Freiwillig eingetreten? 

Johanna Otto: Nach Abschluss werden die AbsolventInnen automatisch Mitglied und die 

345 umfassen sämtliche Neueintritte. 

Johanna Otto führt weiter aus, dass wir neu 2443 Mitglieder haben. Zum ersten Mal 

verzeichneten wir aber mehr Austritte als Neueintritte (524 Austritte). Dieser Trend wurde 

über die gesamten ETH Alumni hinweg beobachtet (bei allen Mos). Das Co-Präsidium hat 

bei den ETH Alumni zu möglichen Gründen erkundigt. Die ETH Alumni konnten allerdings 

keinen spezifischen Grund für die Anzahl Austritte nennen und der Vorstand hat 

entsprechend keine Informationen zu den Ursachen der Austritte und hofft, dass dies ein 

einmaliges Ereignis war.  

Daniel Schmidt fragt, ob es bei Abmeldungen die Option einer Angabe von Gründen gibt.  

Johanna Otto führt aus, dass der Austritt eigentlich nur bei Nicht-bezahlung der Rechnung 

in Kraft tritt. Es kann also sein, dass es sich hier nicht unbedingt um „freiwillige“ Austritte 

handelt, aber dass die Rechnungen ggfs. Nicht ankommen.  

Chantal Weibel fügt an, dass es pro Jahr einige wenige Abmeldungen (ca. 2 pro Jahr) 

direkt beim Vorstand gibt. Manchmal wird als Grund angegeben. angegeben, dass das 

Programm bzw. Dienstleistung nicht genutzt werden.  

7 Verabschiedung Vorstandsmitglieder & Erneuerungs- und 

Ersatzwahlen Vorstand 

Chantal Weibel tritt vom Co-Präsidium zurück. Johanna Otto bedankt sich ganz herzlich für 

den unermüdlichen Einsatz und die vielen tollen Jahre als Co-Präsidentin. Der Vorstand 

freut sich, dass Chantal sich für den Vorstand zur Widerwahl stellt (siehe unten).  

Selina Derksen tritt vom Vorstand zurück. Der Vorstand bedankt sich ebenfalls ganz 

herzlich für die geleistete Arbeit. 

 

Zur Wiederwahl stellen sich:  

- Amélie Ritscher 

- Chantal Weibel 

- Ursina Walther (Quästur) 
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- Ladina Birolini 

- Desirée de Ferras (neu) 

Neu kandidiert für das Co-Präsidium: Marc Folini. 

Sowohl der Vorstand, wie auch das Co-Präsidium werden immer für 2 Jahre gewählt. 

Beschluss: Marc Folini wird einstimmig gewählt. 

Beschluss: Ursina Walther wird einstimmig gewählt. 

Beschluss: Amélie Ritscher, Ladina Birolini, Desirée de Ferras & Chantal Weibel werden 

einstimmig wieder in den Vorstand gewählt.  

8 Wahl der Rechnungsrevisorinnen  

Ramona Nüssli (bisher), Tabea Kropf (bisher), Ana Doberer (bisher, Ersatz) stellen sich zur 

Wiederwahl.  

Es gibt keine Fragen der Teilnehmenden.  

Zwei Enthaltungen,  

Beschluss:  Ramona Nüssli, Anna Doberer und Tabea Kropf werden einstimmig mit zwei 

Enthaltungen gewählt.  

9 ETH Alumni: Aktivitäten 2022 und Ausblick 2023 

Chantal erklärt, dass wir noch keine Statistik zu den Events erhalten haben. Der 

Jahresbericht wird erst an der kommenden DV im Mai abgesegnet. Finanziell haben die 

ETH Alumni einen Gewinn erwirtschaftet. Die Personalentwicklung sieht sie auch positiv, 

alle offenen Stellen konnten besetzt werden. Chantal führt weiter aus, dass das Who-is-

Who (die online-Mitgliederdatenbank) der ETH Alumni auch live geschalten wurde. 

Grundsätzlich sieht der Vorstand diese Datenbank als sehr wünschenswert, allerdings ist 

die Datenbank zur Zeit deaktiviert, da kurz nach Inbetriebnahme eine Sicherheitslücke 

entdeckt wurde. Alle Alumni sollten zu einem Passwortwechsel aufgefordert worden sein 

und die ETH Alumni haben nach einer vollumfänglichen Untersuchung bestätigt, dass es 

keinen Hinweis darauf gibt, dass Userdaten abgezogen wurden.  

Die UA sind über den Umgang und spezifisch die Kommunikation der ETH Alumni sehr 

enttäuscht. Die Aufforderung zur Passwortzurücksetzung hätte schon im November offen 

kommuniziert werden sollen. UA Vorstand steht im Austausch mit anderen Vorständen und 

wird das auch bei Kommenden DV der ETH Alumni nochmals ansprechen.  

Über den Vorfall mit dem Who-is-Who fügt Chantal weiter an, dass es im Vergangenen 

Jahr zu einem guten Austausch zwischen der ETH Alumni Geschäftsstelle und dem UA 

Co-Präsidium gekommen ist. Das Co-Präsidium konnte ihre Anliegen zu Qualität & 

Zuverlässigkeit von MyAlumni anbringen und wurde informiert, dass die Ausschreibung für 

den Betrieb der Platform im Gange ist. Weitere Details zum Zeitplan werden an der ETH 

Alumni DV bekannt gegeben. Die ETH Alumni Geschäftsstelle hat auch einen näheren 

Austausch mit den Vorständen und MO vorgeschlagen, was das UA Co-Präsidium sehr 

begrüsst.  
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Chantal fügt an, dass am letzten Gespräch mit der Geschäftsstelle auch das 

Transformationsprogram der ETH Alumni in groben Zügen vorgestellt wurde. Die 

Transformation betrifft Arbeit der MO Vorstände, der ETH Alumni Geschäftsstelle und des 

ETH Alumni Vorstands. Für die Bestehenden Mitglieder ändert sich nichts, aber langfristig 

soll das Netzwerk wachsen und die Qualität steigen. Der Umwelt Alumni Vorstand begrüsst 

das Transformationsprogramm und freut sich Mitzuarbeiten.  

Chantal führt weiter an, dass das ETH Alumni Präsidium abtreten wird und Jeannine 

Pilloud sich zur Nachfolge stellt. Zwei weitere neue ETH Alumni Vorstandsmitglieder 

werden auch noch dazukommen. Der Jahresbericht der ETH Alumni wird auf ihrer 

Webseite publiziert. 

Frage Dominique Büchi: Das Problem mit der Sicherheitslücke ist ja in dem Fall 

tieferliegend, wenn man einen neuen Provider sucht? 

Chantal Weibel: Der aktuelle Provider wird vorerst für den Weiterbetrieb verpflichtet sein. 

Aber es ist Fakt, dass das Portal aktuell die nötigen Funktionen nicht verfügt und das soll 

jetzt angegangen werden.  

Dominic Büchi merkt an, dass das er im Who-Is-Who eine Grundfunktion der der Platform 

sieht, und er es sehr schade findet, dass diese nicht zur Verfügung steht.  

Johanna Otto erwidert, dass dieses Problem als Priorität von den ETH Alumni erkannt 

wurde und jetzt wirklich angegangen werden soll.  

Marc Folini fügt an dass es sich beim Who-Is-Who um eine neue Funktion handelt und das 

Alumniportal nach wie vor läuft.  

Es gibt keine weiteren Anmerkungen oder Fragen der Teilnehmenden.  

10 Budget 2023 

Ursina Walther führt aus, dass das Budget auf den geplanten Anlässen basiert und somit 

auch von der Kapazität des Vorstandes abhängt. Im Vergleich zum Vorjahr haben wir eine 

kleine Reduktion der Anlässe vorgenommen, der Vorstand geht aber nicht davon aus, dass 

ein Anlass aus Budgetgründen nicht durchgeführt werden kann.  

Wolfgang Ruf erkundigt sich zum Grund der Abweichung beim Posten «Kulturevent»? 

Ursina Walther antwortet, dass Anlässe die nicht unter einem Motto / Thema laufen, 

erfahrungsgemäss nicht sehr gut besucht werden, weshalb das Budget reduziert wurde.  

Daniel Schmidt fragt, ob es bein Anlässen eine minimale Teilnehmerzahl gibt.  

Marc Folini: Das entscheiden wir situativ. 

Chantal fügt an, dass der Vorstand Rückmeldungen erhalten hat, dass va. Fachliche 

Anlässe gewünscht werden. Falls der Wunsch nach einem Stammtisch besteht, kann 

dieser gerne angebracht werden. Man muss auch nicht im Vorstand sein, um einen Anlass 

zu organisieren 

Beschluss: Das Budget wird einstimmig mit einer Enthaltung angenommen.  
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11 Ausblick 2023-2024 

Johanna Otto stellt das neue Jahresmotto vor: Ökobubble.  

Folgende Anlässe sind bereits geplant:  

- Berufswandelanlass im Frühling  

- Exkursion Limmatrevitalisierung im Sommer  

- Berufseinstiegsveranstaltung voraussichtlich im November 2023 geplant 

- Weitere geplante Anlässe: Eine Exkursion zur Eberhardt AG, Beer & Hike, einen 

Anlass zu alternativen Recyclingverfahren, einen Workshop zum Thema 

«Argumentieren mit anderen Meinungen», ein Vortrag zum Thema «Filterbubble». 

Ideen und Vorschläge für weitere Anlässe können sehr gerne dem Vorstand mitgeteilt 

werden. Auch Eigeninitiativen sind sehr gewünscht und wir freuen uns immer.  

12 Varia 

Saskia Bleiker: Verkaufen Weisswein für UING Masterreise (21CHF pro Flasche). 

 

 

Für das Protokoll:      

    

Amélie Ritscher 

 

 

Für das Co-Präsidium: 

 

Chantal Weibel         Johanna Otto  

 

 


	1  Begrüssung
	2 Wahl der Stimmenzähler / Stimmenzählerinnen
	3 Abnahme des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022
	4 Genehmigung des Tätigkeitsberichtes 2022
	5 Genehmigung der Jahresrechnung 2022 und des Revisorenberichtes
	6 Aufnahme neuer Mitglieder
	7 Verabschiedung Vorstandsmitglieder & Erneuerungs- und Ersatzwahlen Vorstand
	8 Wahl der Rechnungsrevisorinnen
	9 ETH Alumni: Aktivitäten 2022 und Ausblick 2023
	10 Budget 2023
	11 Ausblick 2023-2024
	12 Varia

